
 

RIUNIONE DEL 31 MAGGIO 2018 

Con lettera 18 maggio 2018, n. prot. 30372, è stata convocata l'Assem-

blea degli Utenti del Consorzio dell' Oglio in prima convocazione per le 

ore 20:00 del 30 maggio ed in seconda convocazione per le ore 10:00 del 

giorno 31 maggio, presso la sede del Consorzio dell' Oglio. Risultano 

presenti: Dott. Luigi Santus, Presidente f.f.; Sig. Pontoglio per la Roggia 

Fusia; Geom. Linda Parma per la Roggia Vetra; Dott.ssa Gladys Lucchel-

li per il Consorzio di bonifica Oglio Mella; Geom. Antonio Salvoni per il 

Consorzio Roggia Baiona e per il Consorzio Roggia Vescovada; ing. 

Giuseppe Falconi per le Rogge Castellana, Sale, Donna e Antegnata; Ing. 

Provezza per il Consorzio Roggi Molina; sig. Paolo Salomoni per il Con-

sorzio Irrigazioni Cremonesi; Dott.ssa Francesca Vannutelli De Poli per 

il Naviglio Civico; dott. Luca Gnali per Inbre s.p.a.; Ing. Ivan Gabatel per 

la Soc. Italgen; ing. Marco Feder per la Soc. Enel. Risulta giustificato il 

dott. Bernardo Mignani per la soc. NK Hydro. Funge da segretario l’ Ing. 

Massimo Buizza. Prima di dare inizio alla riunione il Presidente Santus 

porge il suo saluto ai presenti specificando che il suo ruolo di “facente 

funzione” è dovuto alla sua maggiore anzianità rispetto agli altri cons i-

glieri, constatato che il Ministero dell' Ambiente non ha provveduto a 

rinnovare o a nominare un nuovo Presidente. Poi ringrazia il suo prede-

cessore ing. Angelo Bergomi, al quale riconosce un forte impegno co-

stante a favore del Consorzio e della sua specificità. Confermando la 

propria volontà di impegnarsi in questa fase transitoria, chiede ai presenti 

di mantenere viva la storia del Consorzio e si augura di avere la collabo-

razione di tutti per difendere i diritti acquisiti nel tempo. 



 

A nome dei presenti il consigliere Gabatèl si congratula con il Presidente 

per il suo nuovo ruolo e assicura che le Utenze saranno sempre al suo 

fianco. 

Poi il Presidente comunica che sono presenti 37 voti su 47, quindi verifi-

cato essere validamente costituita l'adunanza, passa all' esame dell' ordine 

del giorno, che reca: 

1.  Lettura verbale  seduta precedente; 

2. Comunicazioni Presidente; 

3. Conto Consuntivo 2017; 

4. Proposta di variazioni al bilancio di previsione per l’anno 2018;  

5. Situazione del ricorso avverso DG X/7391/2017 della Regione Lom-

bardia; 

6. Varie eventuali. 

1.  Lettura verbale seduta precedente 

Il Presidente dà lettura del verbale della seduta precedente e chiede se vi 

siano integrazioni da apportare: non essendovene, dichiara approvato il 

verbale. 

2. Comunicazioni Presidente 

2.1. Il Presidente informa che è stato ricevuto l’ esito della verifica con-

tabile eseguita dalla Corte dei Conti sulla gestione del Consorzio dell' 

Oglio negli anni 2015 e 2016. In esso si segnalano unicamente la mancata 

modifica dello Statuto per la riduzione dei membri del Consiglio di Am-

ministrazione e la soppressione del Comitato di Presidenza, che a loro 

giudizio incide negativamente sulla funzionalità dell’ Ente. Osserva che 

evidentemente non hanno tenuto conto delle successive modificazioni 

della normativa, e del fatto che il Consorzio ha comunicato al Ministero 



 

Ambiente la propria decisione di non procedere alla modifica sulla base 

della necessità di mantenere la rappresentatività delle componenti territo-

riali delle Utenze. 

2.2.. Il Presidente comunica che è pervenuta dal Ministero dell' Ambiente 

la richiesta di predisporre un programma di interventi sulle opere di rego-

lazione, in quanto pare che il Ministero sia deciso a mettere a disposizio-

ne fondi per tali interventi. Il Consorzio ha inviato il programma di inter-

venti, che prevede quattro progetti, di cui il più corposo riguarda il mi-

glioramento antisismico delle opere di regolazione, per un totale di € 

1.800.000,00. Si resta in attesa di conoscere le decisioni ministeriali. 

2.3. Il Presidente procede ad illustrare la situazione idrologica del mo-

mento, che mostra una buona situazione dell’ invaso del lago d’ Iseo a 

quota + 106 cm a Sarnico e una presenza del manto nevoso nel bacino 

montano pari ai valori medi storici, per cui si può prevedere uno svolgi-

mento normale della stagione irrigua 2018. 

3. Conto Consuntivo 2017 

Poi il Presidente illustra il bilancio consuntivo 2017, già inviato alle 

Utenze, dando lettura della nota integrativa e relazione sulla  gestione 

finanziaria al 31/12/2017. Dopo una breve discussione in cui vengono 

fornite tutte le informazioni richieste su altri aspetti del bilancio, il Presi-

dente dà lettura del parere espresso dal Collegio dei Revisori, che espri-

mono l’ approvazione al bilancio consuntivo a condizione che “venga 

regolarizzata la situazione relativa ai risparmi di spesa connessi agli inca-

richi di consulenza”. A questo punto chiede la parola il Direttore che illu-

stra le controdeduzioni sulle motivazioni espresse nel parere condiziona-

to espresso del Collegio. Preso atto della situazione, l’ Assemblea degli 



 

Utenti delibera di dare mandato al Presidente di procedere ad un’ azione 

di chiarimento con il Collegio dei Revisori per superare le divergenze di 

valutazione. Successivamente, l’ Assemblea all’ unanimità delibera di 

approvare il Bilancio Consuntivo 2017, nel quale sono state accertate 

entrate totali per € 853.626 che pareggiano le uscite totali, accertate in € 

853.626; la gestione dei residui registra la riscossione di € 54.873 di resi-

dui attivi, e il pagamento di € 75.104 di residui passivi.  Il conto economi-

co accerta un avanzo di € 17.211, il quale comporta un incremento di pari 

importo del patrimonio netto che risulta essere pari a € 404.183. L’ avanzo di 

amministrazione al termine dell’ esercizio è accertato in € 39.535, di cui la 

parte vincolata per il TFR del personale è pari ad € 15.000, e la parte dispo-

nibile è pari ad € 24.535. 

Poi il Direttore illustra le tabelle di accertamento dei residui che per il 2017 

assommano per la parte attiva in € 205.945, di cui € 59.766 relativi alle anna-

te precedenti, e per la parte passiva in € 324.796, di cui € 236.150 maturati in 

anni precedenti. L’ Assemblea degli Utenti delibera all’ unanimità di appro-

vare la tabelle di accertamento dei residui attivi e passivi. 

4. Proposta di variazioni al bilancio di previsione per l’anno 2018 

Il Presidente illustra la proposta di variazione al bilancio preventivo 

2018, già inviata agli Utenti, resa necessaria a seguito dell’ accertamento 

di un avanzo di amministrazione di € 24.535 nel consuntivo 2017. Sulla 

proposta di variazione il Collegio dei Revisori ha espresso parere negati-

vo sempre motivato dal mancato versamento delle somme dovute a ridu-

zione di spesa relativi ad incarichi di consulenza nel 2009. 

Interviene Gnali che propone di approvare la proposta di variazione e di 

allegare alla nota del Collegio dei Revisori le controdeduzioni del Con-



 

sorzio. Gabatèl concorda con la proposta di approvazione con riserva di 

chiarimento con il Collegio. Al termine della discussione l’ Assemblea 

degli Utenti approva all’ unanimità la proposta di variazione al bilancio 

preventivo 2018 e dà mandato al Presidente di attivare un’ azione di chia-

rimento con il Collegio dei Revisori per superare le divergenze di valuta-

zione. 

5. Situazione del ricorso avverso DG X/7391/2017 della Regione 

Lombardia 

Il Presidente cede la parola al Direttore, che comunica che rispetto alle 

ultime riunioni la situazione deve essere definita di stallo in quanto la 

Regione non ha comunicato alcunché in merito alla necessità di procede-

re ad un confronto per individuare una soluzione condivisa. Interviene 

Falconi che propone di sollecitare l’ intervento del’ Assessorato all’ 

Agricoltura perché si faccia carico delle istanze degli agricoltori. Luc-

chelli interviene per appoggiare la proposta di Falconi e per far presente 

che in Regione non sono ancora state definite le nuove posizioni dirigen-

ziali, per cui si devono aspettare alcuni giorni per attivare la fase di di-

scussione. Gabatèl ricorda che sta entrando il vigore la Direttiva Deflussi 

Ecologici, per cui saranno necessari comunque approfondimenti sulla 

situazione nel bacino. Loffi propone di preparare un documento di propo-

ste da inviare alla Regione per sollecitare una risposta. Gnali fa presente 

che la Regione sta approntando delle osservazioni sulla Direttiva, per cui 

ritiene che anche gli Utenti debbano pensare ad osservazioni od eventuali 

richieste di proroga dei termini. Salomoni interviene per ribadire la ne-

cessità di preparare il documento di proposte per iniziare a discutere in 

Regione. Al termine della discussione, l’ Assemblea degli Utenti all’ 



 

unanimità delibera di procedere alla stesura di un documento di proposta 

da presentare il Regione entro il mese di giugno, dando mandato al Diret-

tore di predisporre una bozza da sottoporre agli Utenti per raccogliere 

osservazioni e integrazioni.  

Non essendo poi posti in discussione altri argomenti, il Presidente dichia-

ra conclusa l’ Assemblea alle ore 12.30.  

Del che è verbale. 

      IL PRESIDENTE f.f.          IL SEGRETARIO 

       f.to Dott. Luigi Santus               f.to Dott. Ing. Massimo Buizza 

 


